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PREFEITURA DA CIDADE DO RIO DE JANEIRO 
Secretaria Municipal de Educação 
Conselho Municipal de Educação 

 
ATA DA 1039ª SESSÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

 
Aos vinte e seis dias do mês de outubro de 2021, o Conselho Municipal de 
Educação do Rio de Janeiro (CME) realiza a 1039ª sessão, que se constitui em 
Plenária Pública, estando presentes os Conselheiros Willmann Silva Costa, Ana 
Maria Gomes Cezar, Luiz Otavio Neves Mattos, José Edmilson da Silva, Maria de 
Lourdes Albuquerque Tavares, Marcio Maciel da Silva, Virginia Cecília da Rocha 
Louzada, Lindivalda de Jesus Freitas, Mariza de Almeida Moreira, Maria José da 
Conceição Lourenço, Fernanda Raquel Nunes e Fidelina Rocha da Silva. 
Registre-se a presença de Conselheiros suplentes. Iniciando os trabalhos, o Vice-
Presidente, Conselheiro Willmann Costa, agradece aos Conselheiros Municipais 
de Educação, quer sejam titulares ou suplentes, pela presença nesta sessão, 
oportunidade em que serão tratadas questões relevantes para a educação da 
cidade do Rio de Janeiro. Agradece, especialmente, à gerente da Educação de 
Jovens e Adultos, Professora Geise dos Santos Nicolau, que tratará do processo 
democrático de discussão sobre a reorganização curricular da Educação de 
Jovens e Adultos, iniciado em 2016, e que nesta data será referendado pelos 
Conselheiros. Enfatiza que não há como fazer referência ao processo ao que se 
referiu anteriormente sem agradecer aos profissionais que militam na Educação 
de Jovens e Adultos e, na impossibilidade de convidar a todos, comparece a esta 
sessão o Professor José Carlos Lima de Souza que desempenhou papel 
relevante nas discussões, bem como integra este Colegiado, atuando na 
suplência da representação da UERJ. Por fim, agradece a todos que assistem 
esta sessão pelo Canal Youtube deste Colegiado. Isto posto, passa a palavra aos 
Conselheiros interessados em fazer uso da fala, para fins de informes, não 
podendo ultrapassar o limite de 02 (dois), As inscrições serão feitas no chat, 
cabendo à Secretaria desta Casa, organizar a as intervenções. A Conselheira 
Maria José informa que o Sinpro-Rio está realizando seu primeiro pleito eleitoral 
online, com início no último dia 22 de outubro, estando aberto 24 (vinte e quatro) 
horas para o voto até às 16h do dia 28, conclamando a participação de todos os 
filiados e filiadas, acrescentando que o link para votação está disponível no site 
do referido sindicato, destacando, ainda, a importância do voto para o 
fortalecimento da citada entidade. Não havendo outros informes, o Vice-
Presidente submete aos Conselheiros a minuta da ata da 1038ª sessão, que vem 
a ser aprovada. A seguir, a palavra é concedida à Professora Geise Nicolau e ao 
professor José Carlos de Lima para que apresentem uma retrospectiva histórica 
do trabalho realizado, bem como façam destaques sobre a organização curricular 
da EJA, com ênfase nos  aspectos pedagógicos que a sustentam. Ao término das 
considerações dos convidados, tem inicio a leitura da minuta que dará origem à 
Deliberação 49/2021 desta Casa, entrando, posteriormente, em regime de 
votação, após apresentação de propostas de alteração, que porventura venham a 
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surgir. Ao término da leitura, a Conselheira Maria José apresenta proposta 
modificativa ao texto original, cuja proposição ora transcrevo “Art.3º Quaisquer 
alterações nas Orientações Curriculares da EJA devem ser precedidas de 
avaliações e discussões, com ampla participação das equipes gestoras das 
unidades escolares, docentes, alunos e demais segmentos da comunidade 
escolar no processo decisório, sendo submetidas, posteriormente, à convalidação 
deste CME”. A seguir, as propostas são colocadas em votação, sagrando-se 
vencedora a proposta original, por 09 (nove) votos favoráveis e 03 (três) 
contrários – Conselheiras Virginia Louzada, Fernanda Raquel e Maria José. 
Aprovada a Deliberação, o Vice-Presidente salienta que este momento é impar, 
eis que valida o trabalho produzido a muitas mãos e que esta Casa tem o prazer 
de validar. Isso posto, assume a palavra o Conselheiro Luiz Otavio, designado 
pelos seus pares da Comissão de Políticas Educacionais aplicada às Politicas 
Sociais, para apresentar as reflexões deste Conselho sobre as metas/estratégias 
do Plano Municipal de Educação, cujo prazo de validade expirou em 2020,  dando 
continuidade à apresentação que ocorreu na Plenária Pública do mês de 
setembro, onde a Conselheira Ana Cezar deu início a esse processo de prestação 
de contas à sociedade. Destaco que esta sessão ficará disponível, na íntegra, no 
Canal Youtube deste Conselho - 
https://www.youtube.com/channel/UCzt2YvyBZrK6AlrejMwgNdQ. Ao término da 
apresentação, o Vice-Presidente deste Conselheiro, Willmann Costa, encerra os 
trabalhos desta Sessão Plenária, E por não haver nada mais a declarar, eu, Maria 
da Conceição Madeira, matrícula 11/094.175-7, Secretária do CME/RJ, lavro a 
presente ata, que segue por mim assinada, deixando de anexar folha de presença 
dos Conselheiros, tendo em vista a realização da sessão por meio remoto. 
 

Rio de Janeiro, 26 de setembro de 2021. 
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